



小松川第二中学校 第2学年

令和6年5月31日(金)

## 「クラスの居心地…どうですか？」



※全員読んでください！学年主任よりメッセージを送ります。

運動会が終わり、いわゆる普通の学校生活が戻ってきましたね。以前の学年だよりで伝えた通り、みなさん行事後の生活をどのように送っているのでしょうか？行事を通して自分のクラスがさらに居心地の良いクラスになりましたか？少し考えてみてください。

「居心地の良いクラス」には敵がいます。どんな敵だろうか…？それは「いじめ」です。5月から始まった道徳の授業でいじめ防止に関わる内容を扱ってきました。1年生のときにもよく似た授業を行いましたね。覚えていますか？一言でいじめと簡単に言いますが、実はいじめには定義があり法的根拠があるのです。その根拠となる法律が「いじめ防止対策推進法」です。その中の第4条に「児童等は、いじめを行ってはならない。」とあります。つまりいじめを行うことは法律違反ということになります。

では、どのような観点でいじめと判断されるのでしょうか？道徳で十分学習しましたね。そうです、被害を受けた本人が「いじめられた」と認識した時点でいじめだと判断するので。

10年ほど前の話です。授業でもお話しした通り、当時勤めていた学校（私は2学年担任）で事件は起こりました。それは「いじめ」でした。いじめを受けた生徒も、いじめをした生徒も私にとっては大切な生徒でした。一生に一度の大切な時間を奪ってしまい、毎日が本当に辛かったのを覚えています。今ではこの一件を自分の中で風化させないために関わった生徒の写真を職員室の机に飾ってあります。見る度に辛い思い出が蘇りますが二度と同じことを繰り返さないという決意でもあります。

4月から学年主任となって思うこと、それは「生徒のみんなにも担任の先生方にも明るい気持ちで心地よく過ごしてほしい」、「辛い思いをしてほしくない」ということです。上に書いたような状況で過ごす一日がどれだけ長く、辛いことか…。ちょっと極端な例だったとは思いますが、このような状況にならないためには一人一人にできることは何だろうね。少し考える時間をとってほしいな。

### 【お知らせ】

6月7日(金) 14:30から本校体育館にて林間学校の説明会を行います。5月15日付で配布させていただいた「林間学校保護者説明会のお知らせ」では5月24日(金)が締め切りとなっておりますが、50名前後の方が未入力となっております。当日お時間がありましたら体育館までお越しください。

「運動会を終えて」

二年四組

僕は今年の運動会はこれまででやってきた中で一番楽しく、最高の行事になりました。自分のクラスは練習のときはあまり良い雰囲気でも練習できていませんでした。とくに大縄跳びでは引っかけってしまった人を責めるような悪い空気が流れていました。ですが、その空気を変えてくれたのが体育委員でした。大縄で誰かが引っかけても前向きな言葉をかけてくれて、クラス全体で協力する良い空気に変わっていききました。そこから、最初は一〜二回くらいしか飛べなかったのが、運動会が近づくとつれて、回数が増えて、二十八回も跳べるようになりました。自分も、たとえどんな結果であってもクラスがひとつになり全力を出して終わることができれば最高だと思っています。

ついに運動会当日、二年四組三十六人で本番に臨みました。午前中の競技がどんどん終わっていく中で、ついに大縄跳びになりました。自分は緊張で心が一杯でしたが、体育委員の呼びかけでその気持ちは吹き飛びました。大縄が始まり、二年四組は一回目は十四回跳びことができました。予行のときは一位のクラスが十六回だったので勝てたと思っていたら三組が二十回を超えており、みんなは焦っていました。しかし、最後の一回で十九回跳んで二位を取ることができました。女子の学級対抗リレーと合わせて二枚の賞状をいただくことができました。

今年の運動会で賞状をいただいたことはもちろん嬉しかったですが、僕はクラス全体で力を合わせて一つの行事に取り組めたことがとにかく嬉しかったです。そして何よりの、二年四組が大好きになりました。この経験を生かして今年も頑張ります。

来週の予定

日にち	曜日	内 容
3日	月	50分×⑥ 朝礼 ①学活「行動班、生活班づくり」
4日	火	50分×⑥ 小中連携の日 ⑥授業参観あり
5日	水	45分×④ 簡易清掃 午後区中研 15:30 まで自宅学習 16:30 再登校
6日	木	50分×⑥ ①～⑥通常授業
7日	金	50分×⑥ 14:30～林間学校保護者説明会
8日	土	休日